

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL *Le Journal du Bon Penseur* ET D'INSTRUCTION

“Rendre le peuple meilleur”

PARAISSANT LE 1<sup>ER</sup> ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-proprétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

**SOMMAIRE** : — Aux lecteurs. “ Manuel de droit civique ”. — **Pédagogie** : L'enseignement concentrique. — Explication du catéchisme. — Conseils d'un inspecteur : Enseignement de la langue française. — L'enseignement du chant à l'école primaire, conférence de M. A. Guimont. — **Partie pratique** : Langue française : Grammaire et orthographe : I, Dictée : Les mollusques. — II, Dictée : Le petit défaut. — III, Dictée : La Prairie. — Rédaction : La fabrication du papier. — Mathématiques : Arithmétique. — Langue anglaise. — Tenue de livres. — **Divers** : Poésie : Les larmes d'une mère. — “ Pour la patrie ”. — Bulletin des sommaires. — Le *Naturaliste canadien*. — Actes officiels — Annonces.

## Aux lecteurs

Faute d'espace nous avons été obligé d'abréger la *partie pratique* du présent numéro de *L'Enseignement primaire*. Pour la même raison nous remettons à la prochaine livraison la publication d'un excellent travail sur *l'enseignement de l'anglais* que M. J.-T. Doucet, instituteur à Shippagan, N.-B., a lu au récent congrès des instituteurs de Gloucester.

C.-J. M.

## “Manuel de droit civique”

Nous avons le plaisir d'annoncer à nos lecteurs que l'ouvrage que nous avons soumis à S. G. Mgr l'Administrateur de Québec, et à

l'honorable Procureur-général de la province, a reçu une complète et entière approbation des autorités religieuse et civile.

Notre *Manuel de droit civique* sera mis en vente dans une huitaine.

## L'enseignement concentrique

Depuis quelques années, l'enseignement concentrique a occupé d'une manière toute spéciale les hommes d'école, tant en Europe qu'en Amérique. A Québec même, les instituteurs ont discuté cette question à deux de leurs conférences.

Bien que la chose soit présentée aux instituteurs avec des termes nouveaux et sous une forme particulière, elle n'est cependant pas une nouveauté pédagogique, car c'est ni plus ni moins que l'application de la méthode de Pestalozzi combinée avec celle du Père Girard.

Pour bien comprendre l'essence de cette méthode, étudions un peu la signification des mots que l'on emploie pour la définir.

En géométrie, le mot concentrique sert à désigner plusieurs cercles qui ont le même centre, et au figuré, plusieurs choses qui convergent vers le même but.

C'est bien là le terme propre pour désigner la méthode du grand éducateur d'Yver-